

Remesas, segunda fuente de divisas en el país (El Financiero 02/02/12)

Remesas, segunda fuente de divisas en el país (El Financiero 02/02/12)(Marcela Ojeda Castilla) Jueves, 2 de febrero de 2012 El monto de las remesas familiares que ingresaron al país en 2011 ascendió a 22 mil 731 millones de dólares, reflejando un crecimiento anual de 6.9 por ciento, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). Las remesas familiares, aunque aún no recuperan el nivel previo a la crisis financiera, son la segunda fuente de ingresos de divisas al país, después de las exportaciones petroleras y antes de la inversión extranjera directa. En sus estadísticas agrega que en diciembre los mexicanos que trabajan en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, enviaron a sus familiares radicados en el país mil 766 millones de dólares, monto 0.4 por ciento menor al de noviembre, cuando fue de mil 774 millones. El número de remesas totales fue de 69.7 millones de operaciones, 3.3 por ciento superior al de 2010; el promedio enviado en cada remesa fue de 326.3 dólares y se incrementó 3.4 por ciento anual. Sobre la recepción de remesas por entidad federativa, los datos del banco central indican que a lo largo de 2011, Michoacán se mantuvo en el primer lugar, con dos mil 238 millones de dólares, seguido de Guanajuato, dos mil 148 millones, y Jalisco, mil 890 millones. En cuarto lugar se situó el Estado de México, con mil 653 millones de dólares; seguido de Puebla, mil 465 millones; Oaxaca, mil 423 millones; Veracruz, mil 269 millones; Guerrero, mil 259 millones, y en noveno lugar, el Distrito Federal, con mil 148 millones de dólares durante 2011. En conjunto, estas nueve entidades captaron 14 mil 493 millones de dólares, lo que representa 63.7 por ciento del monto total de remesas que ingresó al país durante 2011. Las estadísticas del Banxico también anotan que en términos trimestrales, el mayor ingreso de remesas ocurrió de julio a septiembre, con seis mil 117 millones de dólares, mientras en el segundo y cuarto trimestres fue de seis mil 61 millones y cinco mil 451 millones, y el más bajo, de cinco mil 102 millones, de enero a marzo.